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  令和６年度 第１回千曲市教育振興審議会会議録 

 

１ 日 時 

令和 6年 11月 5日(火) 午後 1時 30分から午後 3時 30分 

 

２ 場 所  

千曲市総合教育センタ－ 

 

３ 会議日程 

１ 開会 

２ 教育長あいさつ 

３ 委嘱書の交付 

４ 自己紹介 

５ 会議事項 

６ 閉会 

 

４ 会議事項 

  (1)  会長､副会長、幹事 2人の選出について 

（2） 令和 5年度事業実績の説明及び意見・提言の聴取 

  (3)  その他 

 

５ 出席者 

○委 員 

宮﨑樹夫委員、宮原純平委員、梶浦麻依子委員、合津誠三委員、塚田訓好委員、金井仁委員、 

久保田英雄委員、唐木文子委員、河原才委員、老月秀光委員 

  （欠席 栁澤正寿委員、徳武真弓委員） 

 

○教育長及び事務局 

  小松教育長、小岩教育部長、吉池文化創造担当部長（兼）歴史文化財センタ－所長、 

小林教育総務課長、湯原生涯学習課長、町田ｽﾎﾟｰﾂ振興課長、平原文化課長、 

高野第 1学校給食ｾﾝﾀｰ所長、松峯第 2学校給食ｾﾝﾀｰ所長、 

田中教育総務課総務係長、宮本教育総務課学校教育係長、鎌田教育総務課学校教育係長 
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総務係長：配布資料確認 

 

司会進行：教育部長  

  

１．開会 （教育部長） 

２．教育長あいさつ 

３．委嘱書交付 （各席へ会議前に配布） 

４．自己紹介  (委員及び事務局職員) 

５．会議事項 

 

※ 会長、副会長、幹事 2人の選出が決まるまで教育部長が進行する。 

 

(1) 会長､副会長、幹事 2人の選出について 

教育部長    選出の方法ですが、振興審議会要綱第３条の規定により、委員の互選となっており

ます。立候補またはご推薦など、ご意見がありましたらお願いします。 

          （立候補、意見等なし） 

無いようですので、事務局に腹案がございますので、ご提案申し上げたいと思いま

すが、いかがでしょうか。 

（異議なし、了承） 

総務係長    それでは、申し上げます。会長に、前回、千曲市教育振興審議会会長を務めていた

だき、兼ねて、昨年度、第2次千曲市教育振興計画基本計画策定委員会会長も務め

ていただきました、宮﨑樹夫委員様を。副会長に、前回、審議委員、計画策定委員

をお務めいただいた、唐木文子委員様に。幹事につきましては、スポ－ツ振興団体

代表として、今期もお務めいただけます、千曲市スポ－ツ協会会長塚田訓好委員様。 

更埴ＰＴＡ連合会副会長の梶浦麻衣子委員様を、推薦したいと思います。以上、ご

提案させていただきます。 

教育部長    案を申し上げたが如何でしょうか。 

(拍手多数) 

   それでは会長に宮﨑様、副会長に唐木様、幹事には、塚田様、梶浦様が選任されま 

した。宮崎会長、唐木副会長は、前の席へ移動をお願いします 

 

（会長、副会長、それぞれ挨拶をいただく）  

 

小岩部長    それでは、教育振興審議会第 3条第１項の規定によりまして、会長は会議の議長と

なりますので、ここからは、宮﨑会長が議長となり、進行をよろしくお願いいたし

ます。 

 

（２）令和５年度事業実績の説明及び意見・提言の聴取 

会長          次第に①から⑫の、12の事業が記載されており、事務局職員から事業の成果等の

説明をしていただきます。これらの事業に対して、意見・提言がございましたらご

発言いただき、担当の事務局職員から回答、見解をいただくことになります。 

この質疑応答のやり取りの結果を、教育委員会定例会及び市議会へ報告をするもの

であります。また、今後の教育行政にもつなげていくものになります。それでは、

①から⑫について一括説明をいただき、そのあと、意見等を委員の皆様からいただ

きたいと思います。それでは事務局より説明をよろしくお願いします。 
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－各担当課より説明－ 

 

 

 

 

 

【教育総務課】 ①地域クラブ活動体制整備事業   

委員     千曲坂城クラブは、全国・長野県に先だった取り組みであり、非常に素晴らしい。   

              自信をもって続けていただきたい。先日の森将軍塚まつりで、「歴史科学専門部」     

              の生徒が、みんな仲良く生き生きと活動をしていた。これは一つの学校ではなく、 

              いろんな触れ合いができる良さではないかと思う。ただ、その際に保護者から送迎 

              で 困っているという声があった。保護者に負担がかからないような方向で検討い

ただきたい。（意見のみ） 

委員     令和８年度に平日の活動も完全地域移行になると、活動場所への移動が一番の問題

となる。平日は保護者の送迎も不可能だと思われる。令和８年４月まで１年弱しか

ない。送迎・指導者の報酬の部分も含めて、運営委員会、専門部事務局会議などで

真剣に検討していただきたい。 

教育総務課長 送迎は、原則として保護者の送迎を基本としているが、令和５年度から一部の専門

部で学校間移動にバス・タクシーでの移動を実施した。他の専門部からも要望はあ

るが、全ての専門部の要望どおりに学校間移動した場合には相当な費用が必要とな

る。今後、平日活動が増えていくと指導者への謝金も増加し、また、大会出場や練

習試合等の指導者への旅費なども考えると多くの財源が必要になってくる。令和７

年度は国の補助金を見込むが、令和８年度以降は不透明である。現在、年会費とし

て 3,000 円をいただき運営をし、クラブだよりでも周知しているところであるが、

令和８年度の完全移行に向けて、年会費の改定について事務局、運営委員会で検討

している。今後も様々な機会を通じて国や県に補助金継続の要望はしていくが、で

きるだけ保護者の負担が大きくならないよう運営委員会・専門部事務局会議などで

検討していく。 

委員     令和５年度の指導者登録数が 178名とあるが、令和６年度の状況は。 

教育総務課長 令和６年度の指導者登録数は、現在 246名で、そのうち約３割は希望により登録し

ていただいている教職員で、それ以外は地域指導者である。 

委員     教員の負担は減るのも大事だが、子どもたちの活動する機会が減り、集団での活動

のあり方を少し違う観点から捉えなければいけない時代に来たと思う。個々や仲間

で練習して、全体としては週 1回という形や自分の学校で少し決められた時間に練

習をやらせてもらう環境を作り、部分的にうまく組み合わせるなど、生徒や保護者

などいろいろな人の意見を聞きながら進めてもらえばもう少し柔軟な形で捉えら

れると思う。 

教育総務課長 本事業の推進にあたっては、これまでも保護者や生徒にアンケートを実施するなど

して意見などをお聞きしている。今後も必要に応じてアンケートをおこなったり、

重要な事項については説明会等で説明責任を果たしていくことは重要だと考えて

いる。また、運営委員会には、ＰＴＡや運動部系・文化部系の専門部事務局の代表

の方、本年度から生徒代表男女２名の方にも参加いただいて子どもの意見も反映を

していくということで進めてきている。新規事業ということで、手探りな部分もあ

るが、安心、そして安定した運営をしていくためにもいろいろなご意見をお聞きし

ながら学校間移動や財源確保など、課題を解決しながら進めていきたい。 

委員     令和８年度の完全移行に向け、運動系、文化系の活動を考えていただき、保護者と

して感謝している。運営委員会で現役の生徒から意見も聞くなどして様々な課題を

令和 5 年度事業実績の説明及び意見・提言の聴取の会議録につきましては、各課の

事業ごとに整理して作成しております 
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揉んでいただき、地域や行政の方達と私たち保護者ができることを考えていきたい。

（意見のみ） 

委員     子どもが千曲坂城クラブで活動しているが、他校と練習することにまだ、子ども同

士も壁があるのかなと感じる。そのような壁も今後なくなっていけばいいと思う。

保護者としてはやはり送迎のことで、まだ小さい子がいる、近い他校での練習に自

転車で行っているが帰りは暗くなるので心配といったこともあるので、皆さんのお

力を借りて、よい方向にいけるように私も協力していきたい。（意見のみ） 

 

【生涯学習課】③千曲市誕生 20周年記念事業  

委員     「千曲かるた」について、課題等で「千曲かるた」の普及及び販売促進とあるが、

厳しいと思う。宇和島市や射水市との児童交流の際に、お土産などとして渡してい

くことで、千曲市のことが広まっていくと思う。（意見のみ） 

 

【文化課】⑤千曲市誕生 20周年記念事業  

委員     千曲市全体を盛り上げていくためには、どういう人を呼びたいか、そういった助走

の段階から市民も関わるのも一つと思いました。（意見のみ） 

 

【歴史文化財センタ－】⑦名勝姨捨整備事業  

委員     千曲市に大学が来る、学部は農学部との話がある。棚田の事業に参加してもらうな

ど、タイアップする企画を考えていただきたい。（意見のみ） 

 

【歴史文化財センタ－】⑧武水別神社神官松田邸管理運営事業費 

委員    「地域の活性化及び市の観光拠点となる施設を目指していく」とあるが、他県で、何

かを工夫したことにより、それがインスタ映えすると情報が広がり、特に外国人の

観光客が増え、またそこから情報が広がり観光客が増えているという実態がある。

何かのきっかけにより、またインタ－ネットなどうまく活用することで、さらに松

田邸が広まっていくと思う。（意見のみ） 

 

【給食センタ－】⑩給食センタ－管理運営事業   

委員     千曲市は地域の食材が活用されている。現在、食材の高騰している中、給食費を無

償化という話があるが、財政を考えた時に、現実になるのか、見通しはあるのか。 

第 1学校給食センタ－ ①給食数ですが、第 1学校給食センターで約 3,000食以上、第 2学校給食

センタ－で約 1,500食以上になり、食材を大量に使用します。地産地消に取り組ん

でいますが、食材の量の確保、品質の統一、露地物は天候に左右されることもあり、

調達には難しい面もあります。給食費の段階的な無償化をしていくことについては、

大きな財源が伴います。その方向性につきましては、市全体の協議によるものと考

えます。また、現在、給食費の支払いが困難と認められる家庭に対しては、就学援

助制度により実費相当分の支援をしております。 

 

【その他】 その他の意見  

委員     千曲川ハーフマラソンでは、市の特産品として棚田のお米、更級みそを使った市の

特産品のＰＲをしているようですが、市の川東には、あんず、なめたけ、市全体で

はワインを促進するなど食品の特産品を総合的にカタログや案内冊子配布により

横断的に宣伝できると千曲市を知ってもらえることにつながり、いろんな意味で活

力になるのではないかと思う。（意見のみ） 

委員     千曲市の特産物を横断的にアピ－ルすることで、千曲市の良さを多くの人に知って

もらうことができる。特産物のアピ－ルや販売促進について独自でおこなっている

ことがあれば伺いたい。 



 5 

教育長    イベント等での市のＰＲ的なことだと思いますけれども、教育委員会単独ではなか

なかそのような販売促進的な事業はしておりませんが、ご意見等は、経済部など関

係セクションへ、伝える事案があれば伝えてより多くのＰＲができるようにしてい

きたい。 

会長     それでは、ご意見等以上になりますので（3）その他について。 

 

（３）その他 

総務係長  －「第二次千曲市教育振興基本計画（後期計画）」、「千曲っ子教育ビジョン」の計画

について説明。また、計画にある指標について成果指標をまとめた表を作成しお持

ちの計画の冊子に挟んであることを説明 － 

会長     ご質問等がありましたら。 

委員     第 2次千曲市教育振興基本計画後期計画の成果指標にある学力調査は、教科書や授

業などの勉強の学力指標だと思うが、勉強だけでなく、実際には世の中で使えると

いうか、子どもたち自らが進んでおこなう総合的な活動の中での学力というような、

もう一つの指標も今後必要ではないか。 

教育長    学力に対するいろいろな考え方があることは承知しておりまして、ここの第 2次教

育振興基本計画後期計画に載ってる指標については、主に全国学力学習状況調査の

結果が指標になりやすいなという観点で掲載しています。目に見える学力、狭い範

囲での学力っていうのではなくて、やはり数字上に表せないような子どもたちの力

をとにかく伸ばしていかなくてはいけないと思っております。この点はなかなか指

標に表すことは難しいと考えます。全国学力学習状況調査のデータを一つの参考資

料として、それを突破口として、自分の学校としてはどうすれば一番良いのかとい

うようなことを各学校、話し合って取り組んでいるところです。 

委員     保護者や児童生徒といろいろな意見交換をして、その結果を学級の中で話し合い、

みんなで取り組むこともできればよいのでは。１人１台端末も配布されているので、

学校の中で、「これやりたいことの掲示板」、保護者版、生徒版みたいなものがあっ

てもよいのでは。 

教育長    現在、タブレットを使いそのようなことは行ってる現状であります。一つの例とし

て、中学校では、朝生徒たちが学校に来たときに、その日の自分の気分を「晴れ」、

「曇り」、「雨」などで、タブレットに打ち込むことをしています。先生がそれを把

握して、今日はこの子は、こういう気分でいるんだな、ということを理解した上で、

子どもたちを見ています。また、いろいろなツ－ルを使いながら、保護者の声を聞

く機会も増やしています。 

委員     ボランティア活動をしている方から、ボランティア活動（学習支援）の時間の枠が

30分という中では、準備を入れると実質 20分程度の活動になってしまう。実りの

あるものにしたいが時間が短いと感じる。このような現状があるそうです。 

教育長    学校もいろいろなことをやりながらのことになりますので、どうしても制約が出て

きてしまいます。このあたりは何とかご理解をしていただきながら、子どもと一緒

にその時間の中で最大限ご支援をしていただける事が、一番ありがたいです。 

委員     千曲っ子教育ビジョンの成果指標にある不登校児童生徒の在籍比について、やはり、

人は、いろんな考え方があって、ズレがあって場合によっては、いろんないざこざ

があり、心が不安定になる状況から、不登校が生れてしまうと思う。教育委員会だ

けの問題ではなく、人は元々みんな一緒ではないので、ズレの中からどのように共

有点だとか、交えながら生活していくのか、そのあたりも考えながら、今後進めて

いってほしい。（意見のみ） 

委員     この審議会は、いろんな知見を持った方がいるので、年数回、意見交換ができれば

よいと思う。（意見のみ） 

委員     「千曲かるた」について、小規模でもよいので大会などを開催し、皆さんに馴染ん
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でいただくことも一つかと思う。（意見のみ） 

 

会長     それでは、意見、提言は以上になりますので進行を事務局へ。 

 

教育部長   宮﨑会長ありがとうございました。 

       以上をもちまして教育振興審議会を閉じます。 

 

（終了 午後 3時 30分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


